
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 15.11.2024, 19:00 Uhr im Haus des Sports, 

54338 Schweich 

 

Teilnehmer 44: alle stimmberechtigt (vgl. angehängte Teilnehmerliste) 

 

Versammlungsleiter: Alexander Monzel, 1. Vorsitzender und Denis Konder, Vereinsmitglied 

 

Protokollführer: Jan Settemeyer 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden  

Der Vorsitzende Alexander Monzel eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden 

Mitglieder. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde, und zwar im Amtsblatt der 

VG Schweich in den Kalenderwochen 44 und 45, per Veröffentlichung auf der 

Vereinshomepage www.tus-issel.de sowie mittels Verwendungszweck beim Beitragseinzug 

Q3/2024. Alexander Monzel stellt weiter fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. 

Weitere Anträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt. 

 

2. Gedenken an verstorbene Mitglieder 

Der Vorsitzende erinnert an die Mitglieder, die seit der letzten Jahreshauptversammlung 

verstorben sind. In Gedenken an das Gründungs- und Ehrenmitglied Ewald Weber erhebt sich 

die Versammlung zu einer Gedenkminute. 

 

3. Berichte des Vorstandes 

Der Vorsitzende Alexander Monzel berichtet, dass die letzte Mitgliederversammlung am 

25.11.2022 im Haus des Sports stattfand. Er erläutert kurz die Punkte auf die er in seinem 

folgenden Vorstandsbericht eingeht. 

 

Mitgliederentwicklung 

 

Im Folgenden erläutert der Vorsitzende die Mitgliederentwicklung seit der letzten 

Mitgliederversammlung. Grundsätzlich sei dabei eine positive Mitgliederentwicklung zu 

verzeichnen. Zum Zeitpunkt der diesjährigen Mitgliederversammlung lagen für den TuS Issel 

1952 e.V. die nachfolgenden Mitgliederzahlen im Vergleich zu den Mitgliederzahlen zur letzten 

Mitgliederversammlung vor: 

 

http://www.tus-issel.de/


Abteilung 24.11.2022 13.11.2024 

Gesamtverein 586 639 (+9 %) 

Allgemein 17 17 (-) 

Frauen- und Mädchenfußball 142 134 (-6 %) 

Jungen- und Herrenfußball 154 197 (+28 %) 

Breitensport 273 291 (+7 %) 

 

Die aktuell ermittelten Zahlen gliedern sich je nach Sportgruppen-Zugehörigkeit dabei wie folgt 

auf: 

Sportgruppe Anzahl 

Allgemein – ohne Abteilungszugehörigkeit 17 

Eltern / Kind 94 

Fitness-Sport 20 

Frauen- Mädchen-Fußball 134 

Frauengymnastik 58 

Fußball Jugend Jungen 89 

Kinderturnen 106 

Senioren-Fußball 108 

Volleyball 10 

Walking 3 

Gesamtergebnis 639 

 

Ergänzend zu den Abteilungen führt der Verein aktuell 69 Mitglieder im Club52 (+17 %), die 

zum größten Teil ebenfalls in den Abteilungen aktiv sind. 

 

Vorstandsaktivitäten 

 

Im Anschluss berichtet der Vorsitzende über die Vorstands-Aktivitäten seit der letzten 

Mitgliederversammlung. 

Hierbei geht er zunächst auf die generelle Arbeit im Vorstand ein. Er berichtet, dass in der 

Regel 5-6 Sitzungen des gesamten Vorstands pro Jahr stattfinden. In diesen Sitzungen wird 

über die grundlegenden Entscheidungen für den Verein, wie z.B. Haushaltsplanungen, 

Investitionen und Themen der Vereinsverwaltung beraten und abgestimmt. Die 

Vorbereitungen für die Sitzungen sowie operative Themen werden weitestgehend von 

individuellen kleineren Gruppen, die aus Vorstandsmitgliedern bestehen, durchgeführt.  

So befasste sich ebenfalls eine Arbeitsgruppe bestehend aus Vorsitzendem, stellv. 

Vorsitzenden, Schatzmeister und Geschäftsführer mit der wirtschaftlichen Mittelfrist-Situation 

des Vereins, die in einer Anpassung der Abteilungsbeiträge mündete.  

 



Der Vorsitzende erläutert hierzu detailliert die Arbeit dieser Arbeitsgruppe und stellt die 

Ergebnisse vor: 

Monzel geht dabei zunächst auf die Beitragsstruktur des Vereins sowie die Punkte, die es 

gem. Satzung zu beachten gelte, ein. 

Hierzu erklärt Monzel, dass die Mitgliederversammlung über die Mitgliedsbeiträge 

abzustimmen habe. Gemäß Satzung sei es den unterschiedlichen Abteilungen möglich, 

eigene Abteilungsbeiträge vorzuschlagen, über die der Vorstand zu entscheiden habe. 

Monzel erklärt, dass man in einem ersten Schritt die aktuellen Beiträge bzw. Beitragseinzüge 

auf Richtigkeit überprüft habe. Mit wenigen Ausnahmen, die es zukünftig in den Abteilungen 

zu klären gelte (z.B. Familienmitgliedschaften), hätten diese gepasst. 

 

Im Folgenden stellte Monzel die Ergebnisse der mittelfristigen Finanzentwicklung vor. Hierzu 

wurde eine Best-Case-, Worst-Case- und eine Mittelwert-Betrachtung für jede einzelne 

Abteilung sowie für die Allgemeinkosten in Bezug auf die Einnahme- sowie die 

Ausgabesituation vorgenommen. Auf der Ausgabenseite wurde hierbei nochmals zwischen 

nicht beeinflussbaren, bedingt beeinflussbaren Ausgaben und beeinflussbaren Ausgaben 

unterschieden.  

Die Definition der Ausgabenarten stelle sich dabei wie folgt dar: 

Beeinflussbare Ausgaben können im Bedarfsfall alternativlos gestrichen werden. 

Bedingt beeinflussbare Ausgaben können im Bedarfsfall gekürzt, aber nicht komplett 

gestrichen werden. 

Nicht beeinflussbare Ausgaben sind in der Notwendigkeit und Höhe nicht beeinflussbar. 

Monzel erläutert, dass die Mittelfrist-Szenarien mit allen Abteilungsleitern auf Plausibilität 

überprüft worden seien. Insbesondere der geplanten Entwicklungen in den Abteilungen (z.B. 

Zuwachs von Mannschaften) wurde hierbei Rechnung getragen. 

 

Anschließend wurden die Ergebnisse als Zusammenfassung wie folgt vorgestellt: 

 

Best-Case Worst-Case Mittel

Gesamteinnahmen 96.494,00 €                              84.694,00 €                     90.594,00 €              

Gesamtausgaben 88.150,00 €                              118.050,00 €                   103.100,00 €           

Fehlbeträge Best-Case Einnahmen Worst-Case Einnahmen Mittel Einnahmen

Best-Case Ausgaben 8.344,00 €                                3.456,00 €-                        2.444,00 €                

Worst-Case Ausgaben 21.556,00 €-                              33.356,00 €-                     27.456,00 €-              

Mittel Ausgaben 6.606,00 €-                                18.406,00 €-                     12.506,00 €-              

Best-Case Worst-Case

nicht beeinflussbare Ausgaben 64.550,00 €                              75.450,00 €                     

bedingt beeinflussbare Ausgaben 23.600,00 €                              37.100,00 €                     

beeinflussbare Ausgaben -  €                                           5.500,00 €                        

Summe 88.150,00 €                              118.050,00 €                   



Der Vorsitzende erläutert, dass insbesondere die Personalkosten in den vergangenen Jahren 

zu einem deutlichen Anstieg auf der Ausgabenseite geführt haben. Hierzu verweist er auf den 

späteren Bericht von Schatzmeister Josef Regneri. Dies sei durch drei Effekte hervorgerufen 

worden: der erfreuliche Zuwachs an Mannschaften im Jugendbereich, die generelle Erhöhung 

von Aufwandsentschädigungen sowie der erhöhte Aufwand insbesondere im Zuge B-

Juniorinnen –Bundesliga. 

Ein weiterer bedeutender Effekt auf der Ausgabenseite seien die gestiegenen Fahrtkosten in 

den überkreislichen Spielklassen. Hier sei man bereits darum bemüht, diese Kosten drastisch 

zu reduzieren.  

Monzel machte basierend auf den vorgestellten Ergebnissen deutlich, dass eine Erhöhung 

von Beiträgen nicht die finanziellen Risiken in der Mittelfristplanung alleine tragen können. 

Daher sei es nötig, zukünftig ebenfalls die Einnahmesituation z.B. durch eine Ausweitung des 

Sponsorings zu verbessern. Dies sei aber, so Monzel, eine Thematik, die jedes Jahr neu 

bewertet werden müsse, da die Sponsoring-Leistungen stets nur für ein Jahr zugesagt werden. 

Trotz des Wegfalls der B-Juniorinnen-Bundesliga sei es in diesem Jahr laut Monzel 

insbesondere durch die Arbeit Josef Regneris gelungen, Sponsoren, die sich ursprünglich 

genau wegen des Unternehmens Bundesliga engagierten, weiterhin an den TuS Issel zu 

binden. Auch wenn sich die finanzielle Situation des Vereins insbesondere durch noch 

vorhandene Rücklagen aktuell noch gut darstelle (Monzel verweist hierzu erneut auf den noch 

folgenden Finanzbericht durch Josef Regneri), sei es gem. Monzel von Nöten gewesen, die 

Einnahmesituation im Hinblick auf die Beiträge bereits zur Mitte des Q3/2024 (16.08.2024) zu 

verändern. Diese Notwendigkeit habe sich, wie Monzel bereits erläuterte, im Wesentlichen 

durch die äußerst stark gestiegenen operativen Kosten in den einzelnen Abteilungen ergeben. 

Ebendieser Sachverhalt führte im Vorstand auch zu der Entscheidung, eine Anpassung der 

Abteilungsbeiträge, die der operativen Kostensituation in den Abteilungen Rechnung tragen 

sollen, und nicht der allgemeinen Mitgliedbeiträge, von denen auch passive Mitgliedschaften 

betroffen wären, vorzunehmen. 

Der Vorsitzende erklärt, dass es in den vergangenen Jahren stets Bestrebung des Vorstands 

war, die Beiträge auf einem niedrigen Niveau zu halten. Dass die letzte Erhöhung der Beiträge 

vom 01.01.2014 bereits über zehn Jahre zurückliege, würde diese Bestrebungen 

unterstreichen. 

Gem. Beschluss der Vorstandsitzung vom 11.06.2024 ergaben sich seit dem 16.08.2024 je 

Abteilung die nachfolgenden neuen Abteilungsbeiträge: 

 



 

 

 

Zuletzt erklärt der Vorsitzende, dass man im Vergleich mit anderen Vereinen im Hinblick auf 

Beiträge vor der Anpassung deutlich im unteren Drittel gelegen habe. Mit der Anpassung der 

Beiträge sei man nun auf dem gleichen Level wie vergleichbare Vereine mit ähnlichen 

Sportangebot und Größe. Eine rechtzeitige Veröffentlichung zu den Änderungen der 

Abteilungsbeiträge fand im Amtsblatt der VG Schweich, auf der Internetseite www.tus-issel.de 

sowie nochmals explizit über den Verwendungszweck beim Beitragseinzug Q3/24 statt. 

Alexander Monzel stellt der Mitgliederversammlung die Frage, ob es Fragen zum Vorgehen 

bei der Anpassung der Abteilungsbeiträge bzw. etwaige Anmerkungen gebe.  

Detlef Mandernach führt aus, dass aus seiner Sicht die Beiträge weiterhin zu niedrig sind. 

Josef Regneri entgegnet, dass die Mitgliedsbeiträge bewusst moderat angehoben wurden, um 

das Angebot auch für die breite Mehrheit zugänglich zu lassen. 

Alexander Monzel stellt fest, dass im Zuge der Beitragserhöhung keine Kündigungen oder 

Austritte zu verzeichnen waren. 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen. 

 

Der Vorsitzende Alexander Monzel erteilt in der Folge dem Schatzmeister Josef Regneri zur 

Vorstellung des Finanzberichts das Wort. 

  

alt neu alt neu

Kinder bis 10 Jahre 4,00 €              4,00 €    0,50 €            3,50 €               

Kinder bis 14 Jahre 4,50 €              4,50 €    0,50 €            2,50 €               

Jugendliche bis 18 Jahre 5,50 €              5,50 €    0,50 €            2,50 €               

Erwachsene 6,00 €              6,00 €    1,00 €            3,50 €               

Grundbeitrag

Abteilungsbeitrag 

Breitensport

alt neu alt neu

Kinder bis 10 Jahre 4,00 €              4,00 €    2,00 €                5,00 €         

Kinder bis 14 Jahre 4,50 €              4,50 €    2,00 €                5,50 €         

Jugendliche bis 18 Jahre 5,50 €              5,50 €    2,00 €                5,50 €         

Erwachsene 6,00 €              6,00 €    2,50 €                6,50 €         

Grundbeitrag Abteilungsbeitrag Fußball

http://www.tus-issel.de/


 

Finanzbericht 

Zunächst erläutert Regneri die Entwicklung der Personalkosten der vergangenen vier Jahre.  

Diese stellen sich wie folgt dar: 

 Konto 2020 2021 2022 2023 

Aufwendungsentschädigungen ÜL 2.554  9.700 €  10.104 €  16.891 €  23.935 €  

Trainergehälter (Mini-Job, SV pflichtig) 5.305  8.250 €  10.150 €  11.800 €  11.550 €  

Aufwendungsentschädigung i.S. §3 Nr. 26 EStG 5.310  11.990 € 15.080 €  19.300 €  22.700 €  

Summe Personalkosten  29.940 € 35.334 € 47.991 € 58.185 € 

Steigerung ggü. 2020   18% 60% 94% 

 

Der Schatzmeister Josef Regneri verliest im Anschluss die Jahresabschlüsse der Jahre 2022 

und 2023. 

 

 

 2022 2023  

Mitgliedsbeiträge     38.869,50 €      41.874,43 €  

E
in

n
a
h

m
e
n

 Zuschüsse     25.562,32 €      24.271,54 €  

Spenden     15.990,00 €      12.300,00 €  

Beiträge Club52       3.499,57 €        3.943,57 €  

Sonstige Einnahmen                 -   €           500,00 €  

Eintrittsgelder etc.       7.201,00 €        4.728,50 €  

Sponsoring / Werbung     20.756,45 €      21.443,74 €  

  

Gesamt 140.178,64 €    130.877,36 €  

   

 

Trainer- und Übungsleiter Aufwandsentschädigungen     16.891,00 €      23.935,00 €  

A
u

s
g

a
b

e
n

 

Schiedsrichter     10.561,98 €      12.230,84 €  

Trainergehälter (Minijob)     31.100,00 €      34.250,00 €  

Sozialabgaben (Knappschaft)       3.187,27 €        3.555,53 €  

Reisekosten (Bus, Sprinter, etc.)     25.972,41 €      21.143,81 €  

Allgemeine Kosten (Bekleidung, Miete, Vers., etc.)     32.548,15 €      27.077,57 €  

Wareneingang (Getränke, etc.)     21.508,34 €      17.558,66 €  

Kosten für Sponsorenwerbung (Webseite, etc.)            1.353,62 €        3.724,01 €  

Umsatzsteuer Nachzahlung/Rückerstattung                 -   €  -    1.655,67 €  

Sonstiges (Abschreibungen, Kleingeräte, etc.)       4.072,33 €        1.822,33 €  

  

Gesamt   147.195,10 €    143.642,08 €  

 
  

 

Finanzergebnis gem. EÜR -7.016,46 € -12.764,72 €  



Basierend auf den Jahresabschlüssen erläutert Regneri in der Folge die Vermögenssituation 

des Vereins: 

 

Jahresende 
 

2021 2022 2023 

Kontenbezeichnung 
   

     
Inventar 

 
         3.492,00 €           1.531,00 €           3.441,65 €  

(Einrichtung HdS) 
   

Kasse (Hauptkasse)             200,00 €           4.980,00 €              318,02 €  

     
Geldtransit 

 
                    -   €                      -   €                      -   €  

     
Konto Volksbank 

 
       17.086,13 €         20.333,78 €         17.337,36 €  

1987020 
    

Konto Volksbank 
 

         5.254,62 €                      -   €                      -   €  

3021987020 
    

Konto Volksbank 
 

                3,58 €                  3,58 €                      -   €  

2011987020 
    

Konto Sparkasse 
 

       25.378,83 €         16.797,54 €           9.786,63 €  

67405 
    

Konto Sparkasse 
    

484386 
 

         2.126,03 €           3.938,79 €           2.167,04 €  

Konto Sparkasse 
    

363427790 
 

         5.305,29 €           5.305,33 €           5.305,33 €  

Kontosparkasse 
    

1033232 
 

         7.498,40 €           7.498,40 €           7.498,40 €  

Konto Sparkasse 
    

1047810 
 

                    -   €                      -   €                      -   €  

Sonstiges 
    

Durchl. Posten 
 

                    -   €                      -   €                      -   €  

     

GESAMT: 
 

  66.344,88 €    60.388,42 €    45.854,43 €  

 

  



Des Weiteren gibt Regneri einen Ausblick auf den Jahresabschluss 2024 und geht nochmal 

auf die mittelfristige Finanzsituation des Vereins ein. 

 

Jahresende 
 

2023 2024 

Kontenbezeichnung 
 

Forecast 

    
Inventar 

 
         3.441,65 €           2.500,00 €  

(Einrichtung HDS) 
  

Kasse (Hauptkasse)             318,02 €              450,00 €  

    
Konto Volksbank 

 
       17.337,36 €           9.000,00 €  

1987020 
   

2011987020 
   

Konto Sparkasse 
 

         9.786,63 €         22.500,00 €  

67405 
   

Konto Sparkasse 
   

484386 
 

         2.167,04 €           2.500,00 €  

Konto Sparkasse 
   

363427790 
 

         5.305,33 €           5.305,33 €  

Kontosparkasse 
   

1033232 
 

         7.498,40 €           7.498,40 €  

    
GESAMT: 

 
  45.854,43 €    49.753,73 €  

 

Schatzmeister Regeneri stellt der Mitgliederversammlung die Frage, ob es Fragen zum 

Finanzbericht gebe.  

Wolfgang Reichert stellt eine Frage zum Rückgang im Punkt „Inventar“. Regneri entgegnet, 

dass dieser Rückgang hauptsächlich durch Abschreibungen zustande kommen. 

Weitere Fragen werden nicht gestellt. 

 

Der Vorsitzende dankt Josef Regneri für seine akribische und lückenlose Buchführung sowie 

für den ausführlichen Bericht zur Finanzsituation des Vereins. 

 

Fortführung Vorstandsaktivitäten 

In der Folge berichtet Monzel über weitere Punkte, die die Vorstandsarbeit der vergangenen 

zwei Jahre betrafen. 

Zunächst erklärt der Vorsitzende, dass der TuS Issel seit Beginn der Saison 22/23 über eine 

neue Internetpräsenz verfüge. Insbesondere aufgrund von Sicherheitsanforderungen aber 

auch wegen eines gepflegteren Öffentlichkeitsauftritt habe man sich im Vorstand darüber 



verständigt die Erstellung einer neuen Internetseite an die Werbeagentur Durchblick Werbung 

aus Trier zu beauftragen. Die Wartung der Internetseite werde seither durch die Fa. 

Schneifelmedia aus Auw bei Prüm durchgeführt. Monzel macht deutlich, dass es nicht 

kompliziert sei, Inhalte auf der Internetseite mit einer kurzen Einweisung anzupassen und wirbt 

in der Versammlung dafür, dass sich an dieser Stelle gerne weitere Mitglieder engagieren 

dürfen. 

 

Als Nächstes erwähnt Monzel, dass es insbesondere durch eine stetige und gute Abstimmung 

mit dem Eigentümer der Sportanlage, dem Kreis Trier Saarburg, gelungen sei, im Jahr 2023 

eine neue LED-Flutlichtanlage sowie im Sommer 2024 eine neue Kunstrasen-Spielfläche zu 

bekommen. Zuvor sei es bedingt durch die Granulat-Verklumpungen nicht immer sicher 

gewesen, dass ein Spielbetrieb fortdauernd möglich gewesen wäre. Mit den Investitionen des 

Kreises in die Anlage sei der Verein an dieser Stelle für die kommenden Jahre sehr gut 

aufgestellt. Der Vorstand unterstützte beide Maßnahmen aktiv in unkomplizierter Mitarbeit mit 

Kreis, Planer und ausführenden Gewerken. 

 

Im Weiteren geht Monzel auf die organisierten Veranstaltungen seit der letzten 

Mitgliederversammlung ein. Er erklärt, dass seither zwei Schlachtfeste durchgeführt worden 

seien. Die Veranstaltung habe sich in Issel und Schweich etabliert und sei generell gut besucht 

gewesen. Monzel macht deutlich, dass auch dies eine nicht unerhebliche Einnahmequelle des 

Vereins darstelle. 

Des Weiteren erklärt Monzel, dass ein Club52- und Sponsoring-Abend (28.04.2023) sowie ein 

Ehrungsabend (30.09.2023) im Haus des Sports stattfanden. Alle Veranstaltungen seien von 

den Mitgliedern sehr positiv angenommen worden. 

 

Im nächsten Punkt geht der Vorsitzende kurz auf eine Vereinsprüfung durch den Sportbund 

Rheinland, die am 15.02.2023 stattfand ein. Die Vereinsprüfung sei ohne Beanstandungen 

abgelaufen. Insbesondere bei der Anmeldung der lizenzierten Übungsleiter habe der Verein 

stets fehlerfrei gehandelt. 

 

Zum Schluss des Berichts über die Vorstandsaktivitäten berichtet Monzel von diversen 

Arbeitseinsätzen, die vom Vorstand organisiert und durchgeführt wurden. Neben Einsätzen im 

Umfeld der Sportanlage seien die Thekendienste bei den Spielen der Herren- und 

Damenmannschaften vom Vorstand organisiert worden. Bei den Jugendspielen erfolgte dies 

überwiegend in Eigenregie durch die Mannschaften. Auch hier erklärt Monzel, dass dies eine 

wichtige Einnahmequelle für den Verein darstelle, würde sich in diesem Zuge aber über mehr 

Unterstützung durch die Mitglieder der Abteilungen freuen. 



 

Zum Ende des Berichts über die Vorstandstätigkeiten dankt der Vorsitzende Alexander Monzel 

allen Vorstandsmitgliedern für ihre Unterstützung und die Arbeit der vergangenen Jahre! 

 

Monzel fragt die Versammlung, ob es Fragen oder Anmerkungen zum Bericht über die 

Vorstandsaktivitäten gebe. Hierzu gibt es keine Meldung. 

 

In der Folge berichtet der Vorsitzende Alexander Monzel über die sportliche Situation in den 

einzelnen Abteilungen: 

 

Breitensport: 

 

Alexander Monzel erklärt, dass der TuS Issel in den vergangenen beiden Jahren insbesondere 

durch die Angebote Eltern-Kind-Turnen und Kinderturnen wieder zahlreiche junge Mitglieder 

hinzugewinnen konnte. Diese Entwicklung habe auch insbesondere Einfluss auf den weiteren 

Nachwuchs im Junioren-Fußballbereich. 

Die Gruppen Fitness-Sport und Volleyball bieten ein äußerst stabiles Angebot.  

Hinsichtlich des Sportangebots für Frauen gelte es sich Gedanken zu machen, ein breiter 

gefächertes Angebot zu präsentieren. Bedingt durch eine immer schwerer werdende 

Übungsleiter-Akquise werden Überlegungen angestrebt hier auf ein befristetes Kursangebot 

umzustellen. 

Alexander Monzel dankte Abteilungsleiter Christoph Schneider und allen Übungsleitern für ihr 

Engagement und betonte noch einmal die Wichtigkeit der mitgliederstärksten Abteilung des 

Vereins. 

 

Jugendabteilung: 

 

Auch aus der Jugend-Fußball-Abteilung des TuS Issel berichtet der Vorsitzende Alexander 

Monzel weiterhin positive Entwicklungen. Im Bereich des Jungenfußballs sei man mittlerweile 

mit eigenständigen Mannschaften durchgehend bis zum Alter der C-Jugend angekommen. Die 

Arbeit, die anfangs die Übungsleiter Thomas Mergener und Tobias Jostock begannen, wurde 

in den vergangenen Jahren kontinuierlich weitergeführt, sodass der TuS Issel mittlerweile über 

Mannschaften in den Jahrgängen Bambinis, F-Jugend, E-Jugend D-Jugend und C-Jugend 

verfügt. Vor Allem die Entwicklung der Mitgliedszahlen in der Jugendabteilung sind äußerst 

erfreulich und lassen den Verein positiv in die Zukunft gehen. 



Der Vorsitzende Alexander Monzel hebt positiv den Gewinn der E-Junioren-Kreisligastaffel 10 

in der Saison 23/24 hervor und spricht den Trainern der letztjährigen E2-Mannschaft Tim Frein 

und Markus Christmann seine Glückwünsche aus. 

Auch für den Bereich des Mädchenfußballs skizziert der Vorsitzende Alexander Monzel eine 

positive Entwicklung.  

Obwohl der Mädchenfußball bedingt durch den Wegfall der B-Juniorinnen-Bundesliga in der 

öffentlichen Wahrnehmung seit dem Sommer 2024 nicht mehr in dem Ausmaß der 

vergangenen Jahre im Fokus steht, wird in den unterschiedlichen Jugenden eine Arbeit 

geleistet, die in der Region seinesgleichen suche. Auch dies lasse auf eine positive 

Entwicklung für den Frauenbereich in den kommenden Jahren schließen. 

 

Alexander Monzel dankte zuletzt allen Übungsleitern und den Mannschaftsverantwortlichen 

Josef Regneri, Tom Mergener und Tobias Jostock für ihre Arbeit! 

 

Frauenfußball: 

 

Bei der ersten Frauen-Mannschaft zeichnet sich nun bereits in der dritten Saison Stefan 

Zimmer sportlich verantwortlich. Trotz eines insbesondere durch personelle Engpässe kleinen 

Kaders präsentiert sich die Mannschaft in der Frauen-Regionalliga Südwest immer noch als 

das Aushängeschild für Frauenfußball in unserer Region. Nachdem es im Jahr 2023 im dritten 

Finale in Folge nicht zum Gewinn des Rheinlandpokals reichte, gelang dies in diesem Jahr 

nun im vierten Anlauf. Mit einem 1:0 setzte man sich im Finale in Bitburg gegen den SC Bad 

Neuenahr durch.  

Der Vorsitzende Alexander Monzel gratuliert allen anwesenden Spielerinnen, Trainer Stefan 

Zimmer und Abteilungsleiter Josef Regneri zu diesem außergewöhnlichen Triumph. 

 

Bei der zweiten Damen-Mannschaft berichtet Monzel über eine erfreuliche Saison 22/23, in 

der nach einem Jahr Abstinenz der erneute Aufstieg in die Rheinlandliga unter Trainer 

Christian Becker gelang. In der folgenden Saison konnte sich die Mannschaft zwar knapp, 

aber am Ende verdient, den Klassenerhalt in der Rheinlandliga sichern. Insbesondere durch 

eine dünner werdende Personaldecke stehen die Zeichen in dieser Saison allerdings auf 

Abstieg. Aktuell hat Marko Haink interimsweise den Trainerjob in der Mannschaft 

übernommen. Vielleicht reiche es am Ende mit einem mannschaftlich geschlossenen Kraftakt 

doch noch zum sportlichen Klassenerhalt in der Frauen-Rheinlandliga. 

 

Alexander Monzel dankte zuletzt den genannten Übungsleitern und den 

Mannschaftsverantwortlichen Josef Regneri und Lara Ballmann für ihre geleistete Arbeit! 



 

Herrenfußball: 

 

Die Abteilung Herrenfußball befand sich in den vergangenen zwei Jahren in einem ruhig 

abgelaufenen Umbruch. 

Unterhielt der Verein zur letzten Mitgliederversammlung noch zwei eigenständige 

Mannschaften, wurde im Frühjahr 2023 die Entscheidung getroffen, die zweite Mannschaft 

dauerhaft vom Spielbetrieb abzumelden. Seither unterhält der Verein noch eine eigenständige 

Mannschaft in der C-Klasse, die seit der Saison 23/24 von Alexander Monzel und Patrick Kögel 

trainiert wird. Nach Platz fünf in der Saison 23/24 steht die Mannschaft aktuell auf dem zweiten 

Tabellenplatz. Das bessere Abschneiden im Vergleich zur Saison 22/23 ist auch durch einige 

Neuzugänge, die sich erfreulicherweise dem TuS Issel angeschlossen haben, zu begründen. 

Im Hinblick auf die positive Entwicklung im Jugendbereich gelte es in der Herrenabteilung noch 

einen Zeitraum von fünf Jahren zu überbrücken, bis die ersten Jugendspieler der eigenen 

Jugendabteilung im Herrenbereich aktiv werden können. Hierfür gelte es alle Anstrengungen 

in der Abteilung zu bündeln. 

Als besonders lobenswert erwähnt der Vorsitzende die tatkräftige Unterstützung der Abteilung 

Herrenfußball bei Vereinsaktivitäten, Arbeitseinsätzen und Standdiensten. Darüber hinaus 

wird der Verein auf Initiative der Herrenabteilung bei den Karnevalsumzügen in Issel und 

Schweich mit einem eigens gebauten Mottowagen vertreten. Zuletzt bedankte sich Alexander 

Monzel bei Abteilungsleiter Michael Herrig und allen Aktiven der Abteilung für die 

Unterstützung der vergangenen Jahre.  

 

Alexander Monzel erklärt, dass der Abteilungsleiter Michael Herrig auf eigenen Wunsch nicht 

mehr als Abteilungsleiter Herrenfußball zur Verfügung stehen möchte, erklärt sich aber bereit, 

das Amt kommissarisch bis eine andere Lösung gefunden ist, zu bekleiden.  

 

4. Prüfbericht der Kassenprüfer 

Der Kassenprüfer Ralf Schex berichtet von der Prüfung der Geschäftsjahre 2022 und 2023 

(Prüfung am 07.11.2024). Die Kassenprüfer Ralf Schex und Reinhold Sommer geben die 

Empfehlung ab, den Vorstand zu entlasten. 

 

5. Aussprache zu den Berichten 

Es kommen keine Wortmeldungen aus der Versammlung. 

 

 

 



6. Wahl eines Versammlungsleiters 

Der Vorsitzende Alexander Monzel schlägt das anwesende Mitglied Denis Konder für die 

Durchführung der weiteren Versammlungsleitung vor. Es erfolgen keine weiteren Vorschläge. 

Die Versammlung wählt Denis Konder einstimmig zum Versammlungsleiter.  

 

7. Entlastung des Vorstandes 

Der Versammlungsleiter schlägt vor, die Entlastung des Vorstands per Handzeichen und offen 

durchführen zu lassen. Die Mitgliederversammlung stimmt mit 44 Ja-Stimmen bei 0 

Enthaltungen und 0 Nein-Stimmen zu. Der Versammlungsleiter bittet um Abstimmung auf 

Entlastung des Vorstands, die von den Kassenprüfern empfohlen wurde. Die 

Mitgliederversammlung stimmt der Entlastung mit 41 Ja-Stimmen bei 3 Enthaltungen und 0 

Nein-Stimmen zu.  

 

8. Neuwahl des Vorstandes 

Der Versammlungsleiter schlägt vor, alle Abstimmungen per Handzeichen und offen 

durchführen zu lassen. Die Mitgliederversammlung stimmt mit 44 Ja-Stimmen bei 0 

Enthaltungen und 0 Nein-Stimmen zu. 

 

a. Neuwahl des Vorsitzenden  

Aus der Mitgliederversammlung wird Herr Alexander Monzel  zur Wahl des Vorsitzenden 

vorgeschlagen. Die Versammlung wählt Herrn Alexander Monzel mit 42 Zustimmungen, 1 

Enthaltung und 1 Gegenstimme zum 1. Vorsitzenden. Herr Alexander Monzel nimmt die 

Wahl an. Der Versammlungsleiter Denis Konder übergibt die weitere Versammlungsleitung 

an den neugewählten 1. Vorsitzenden.  

 Der 1. Vorsitzende schlägt vor, die Abstimmungen über die stellvertretenden Vorsitzenden, 

den geschäftsführenden und erweiterten Vorstand sowie die Bestätigung der 

Abteilungsleiter und die Wahl des Kassenprüfers und seiner Stellvertreter jeweils in einer 

Blockabstimmung durchzuführen. Die Versammlung stimmt der Abstimmung im Block mit 

44 Ja-Stimmen bei 0 Enthaltungen und 0 Nein-Stimmen zu. 

 

b. Neuwahl des geschäftsführenden Vorstandes: 

Der 1. Vorsitzende schlägt die weiteren Kandidaten für die Wahl des geschäftsführenden 

Vorstandes vor: 

Für den geschäftsführenden Vorstand: 

Geschäftsführer      Herr Jan Settemeyer 

Schatzmeister      Herr Josef Regneri 

Beauftragter f. Öffentlichkeitsarbeit   Frau Alina Knobloch 



Beauftragter f. Sponsoring (und Mitgliedsverwaltung) Herr Jonas Angel 

 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Die Versammlung stimmt den Vorschlägen mit 42 Zustimmungen, 2 Enthaltungen und 0 

Gegenstimmen zu. 

Die gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an.  

 

c. Neuwahl des erweiterten Vorstandes: 

Der 1. Vorsitzende schlägt die weiteren Kandidaten für die Wahl des erweiterten 

Vorstandes vor: 

Für den erweiterten Vorstand: 

stellvertretender Geschäftsführer Herr Jürgen Schmitt  

stellvertretender Schatzmeister Herr Markus Grünen  

Beisitzer       Frau Selina Eiden (abwesend) 

Beisitzer       Herr Wolfgang Scholz 

Beisitzer        Herr Marcus Wagner 

Jugendleiter Fußball Team bestehend aus Herrn Tobias 

Jostock und Herrn Thomas 

Mergener (die Jugendleitung ist in 

den Vorstandsitzungen jedoch 

ausschließlich mit einer Stimme 

stimmberechtigt) 

dem Ehrenamtsbeauftragten    Herr Wolfgang Reichert 

einer Jugendvertreterin/einem Jugendvertreter  vakant 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Die Versammlung stimmt den Vorschlägen mit  41 Zustimmungen, 3 Enthaltungen und 0 

Gegenstimmen zu. 

Die gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. Die nicht anwesenden Mitglieder 

signalisierten bereits zuvor ihre Zustimmung im Falle einer Wahl. 

 

d. Bestätigung der Abteilungsleiter 

 Der 1. Vorsitzende stellt die in den Abteilungen beschlossenen 

Abteilungsleiterinnen/Abteilungsleiter vor. 

 Abteilungsleiterinnen/Abteilungsleitern 

 Männerfußball       Herr Michael Herrig (komm.) 

Frauenfußball Team bestehend aus Herr Josef 

Regneri (PU) und Anne Blesius 



 Freizeit- und Breitensport     Herr Christof Schneider 

Die Versammlung bestätigt diese mit 43 Zustimmungen, 1 Enthaltung und 0 

Gegenstimmen. 

 

e. Neuwahl der stellvertretenden Vorsitzenden: 

 Der 1. Vorsitzende schlägt die Herren Jan Settemeyer und Josef Regneri für die Wahl der 

stellvertretenden Vorsitzenden vor: 

 Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Die Versammlung stimmt den Vorschlägen mit 42 Zustimmungen, 2 Enthaltungen und 0 

Gegenstimmen zu. 

Die gewählten stellvertretenden Vorsitzenden nehmen die Wahl an. 

 

Wahl des Kassenprüfers und der Ersatzkassenprüfer: 

 Der Vorsitzende bittet die Versammlung um Vorschläge zur Wahl des Kassenprüfers und 

der Ersatzkassenprüfer. Aus der Versammlung werden Ralf Schex und Detlef Mandernach 

als Kassenprüfer vorgeschlagen.  Als Ersatz-Kassenprüfer werden aus der Versammlung 

Alexander Fisch und Denis Konder vorgeschlagen. 

 

Die Versammlung stimmt den Vorschlägen mit 41 Zustimmungen, 2 Enthaltungen und 1 

Gegenstimme zu. 

Die gewählten Kassenprüfer nehmen die Wahl an. 

 

9. Ausblick 2025 

Der Vorsitzende gibt einen Ausblick auf das kommende Jahr. 

Hierzu erläutert er, dass nach einem langen Genehmigungsprozess nun endlich mit dem Bau 

der Garagen im Umfeld des Haus des Sports begonnen werde. In diesem Zuge solle auch ein 

kleiner Grillplatz und der Aufstieg auf den Zuschauerhügel mit angelegt werden.  

Als nächste Veranstaltung stehe am 17. Januar 2025 der Club52- und Sponsorenabend an. 

Auch für das Jahr 2025 ist wieder das Schlachtfest am Haus des Sports geplant.  

 

10. Verschiedenes, Anträge 

Es gab keine weiteren Anträge zum Punkt „Verschiedenes, Anträge“. 

 

Detlef Mandernach empfiehlt für das kommende Jahr die Teilnahme am Betrieb des 

Weinstands vor der Kirche zur Umsatzgenerierung. 

 



Jürgen Schmitt dankt nochmals ausdrücklich Alexander Monzel und Josef Regneri für die 

geleistete Vorstandsarbeit der letzten Jahre. 

 

Der 1. Vorsitzende dankt nochmals allen Vorstandsmitgliedern für die ehrenamtliche Tätigkeit 

seit der letzten Mitgliederversammlung sowie den Kassenprüfern für die Durchführung der 

Kassenprüfung.  

 

Die aus dem Vorstand ausscheidenden Mitglieder sowie die beiden Kassenprüfer als auch der 

Versammlungsleiter erhalten als Dank ein kleines Weinpräsent für ihre Bemühungen. 

Der 1. Vorsitzende beendet die Mitgliederversammlung.  

 

Ende: 20:45 Uhr 

 
 
 
Alexander Monzel   Denis Konder    Jan Settemeyer 
1. Vorsitzender   Versammlungsleiter   Protokollführer 


